



Direction de l'Information
Ministère des Affaires extérieures
Ottawa Canada

Bulletin

hebdomadaire canadien

Vol. 27, N° 51

20 décembre 1972

PRÉVISIONS DU CONSEIL ÉCONOMIQUE DU CANADA

Le Conseil économique du Canada vient de publier sa plus récente analyse des tendances prévues de l'économie canadienne. Le Conseil prévoit une forte croissance d'ici 1980 et s'est dit d'avis que dans les conditions actuelles, les gouvernements fédéral, provinciaux et municipaux devraient maintenir ou même réduire les taux actuels d'imposition, tout en disposant des recettes accrues pour financer les programmes existants et même en introduire de nouveaux.

Le Conseil, dans son neuvième Exposé annuel, esquisse les possibilités suivantes tenues pour les hypothèses les plus plausibles au cours de la période 1970-1980: forte croissance dans les autres grands

pays industriels, maintien des taux actuels d'imposition et léger ralentissement de l'accroissement démographique.

D'un niveau de 84.5 milliards de dollars en 1970, le volume de la production globale au Canada augmenterait à un taux annuel moyen de 5.6 p. cent et, compte tenu des augmentations de prix s'établissant en moyenne à un peu moins de 3 p. cent par année, le produit national brut s'élèverait à près de 190 milliards de dollars en 1980.

Même si l'effectif de la main-d'oeuvre continuera à s'accroître rapidement – d'environ 2.8 p. cent par année de 1970 à 1980 comparativement à 2.9 p. cent de 1960 à 1970 –, la croissance économique se traduira par une augmentation encore plus rapide des emplois, de sorte que le chômage pourrait fléchir à environ 4 p. cent vers la fin de la décennie.

L'accroissement de l'emploi, associé à une légère augmentation de la productivité, produirait une hausse plus rapide du revenu disponible réel, c'est-à-dire le salaire net corrigé pour éliminer les effets de l'inflation. Le revenu par habitant augmenterait au cours des années 70 à un taux annuel moyen de 4.1 p. cent, comparativement à 3.5 p. cent pendant les années 60. Les dépenses à la consommation passeraient de \$1,800 par habitant en 1970 à plus de \$2,600 en 1980, abstraction faite des hausses de prix.

Les éléments nécessaires à une forte croissance des recettes publiques seraient alors réunis. En raison de la progressivité de l'impôt sur le revenu – les revenus accrus étant assujettis à des échelles d'imposition plus élevées – les recettes fiscales provenant de l'impôt sur le revenu des particuliers grimperaient de 11.5 milliards de dollars en 1970 à près de 31 milliards en 1980, sans aucune modification des taux actuels d'imposition. En outre, de plus fortes dépenses de consommation, majorées par l'augmentation des prix, signifieraient que les taux actuels des impôts indirects – taxes de vente et

SOMMAIRE

Prévisions du Conseil économique du Canada	1
Rencontre ministérielle à Ottawa	2
Nouveau siège des Affaires extérieures	3
Les exportations d'octobre	3
Diminution des naissances	4
L'espérance de vie augmente rapidement	4
Note de l'éditeur	4
Le vent comme source d'énergie	5
L'histoire officielle du ministère du Travail	5
Les arts du spectacle au Canada	6
Les foires commerciales de 1973-1974	8
Visite de résistants français	8
Galerie de la renommée syndicale	9
Sauvetage d'un vieux vapeur	9
Hockey	10